

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimeste 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La GACETA del 14 contiene un real decreto nombrando Gobernador de la provincia de Barcelona á D. Agustin de Torres Valderrama, que lo es de la de Sevilla; de la de Sevilla á D. Francisco Rubio, que lo es de Murcia; de la de Murcia á D. Celestino Ma y Abad, que lo es de Teruel; de la de Teruel á D. Francisco Paez de la Cadena, que lo es de Logroño, y de la de Logroño á D. Toribio Rubio Campo, Secretario cesante del Gobierno de la de Santander.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA.

D. José Miguel Henares, auditor de guerra é Intendente honorario de Provincia, Juez de primera instancia de la derecha de esta ciudad de Córdoba y su partido. etc.

Hago saber: que por este juzgado y ante el infrascripto penden autos á instancia de D. Valentin Revuelto, de esta vecindad, calle Esparteria núm. 36, en los cuales se ha declarado y admitido el concurso voluntario de acreedores que ha pretendido; y en su consecuencia se ha mandado publicar por edictos en el Boletín oficial y *Diario* de esta capital y en los sitios acostumbrados de ella, y previniendo á los acreedores que en el término de veinte dias, que cumplen en treinta del corriente mes, se presenten con los títulos justificativos de sus respectivos créditos, bajo apercibimiento que de lo contrario no serán admitidos. Lo que se noticia á los fines mandados.

Córdoba 5 de Junio de 1858.—José Miguel Henares.—Por mandado de S. S. José Maria Galvez y Aranda.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—SS. MM. y AA. regresaron á las once menos cuarto de la noche del 12 al real sitio de Aranjuez de su popular expedicion á Toledo, en cuya ciudad, lo mismo que en los

FOLLETON.

41

UNA FAMILIA PARISIENSE

EN EL SIGLO XIX.

POR MME. ANGELOT.

Continuacion.

Aun no habian interrumpido el silencio cuando una voz acre, estridente y acentuada gritó cerca de ellos:

—Mirelos Vd., madre mia, mirelos Vd.

Era Marta que acababa de llegar con la señora Kinserlay, y que atravesaba el salon abierto que caia al parque para ir al aposento de su padre.

Enrique y Sofia no pronunciaron una palabra, siguiéndola al lado del enfermo.

La señora Kinserlay sabia que encontraría allí á Georgina, sabia tambien, que al llegar iba á ver á Enrique, pero ocultó por algun tiempo esta última noticia á Marta, demasiado irritada contra su esposo para que fuera posible nombrarle delante de ella.

Sin embargo, despues de recibir todas estas amargas confidencias, viéndola un poco mas tranquila, creyó de su deber decirle que Enrique es-

pueblos del tránsito, han sido objeto de las aclamaciones mas entusiastas. Aun no hemos recibido pormenores describiéndonos la breve permanencia de SS. MM. en la antigua córte de los godos: por lo cual nos vemos hoy privados de dar mas noticias sobre este asunto, objeto de particular interés.

—Segun vemos en los diarios de Valladolid, el 9 se falló en segunda instancia, por la audiencia de aquel territorio, la causa de asesinato cometido en la persona de Valentin Perez. Las sentencias que recayeron son, la última pena para dos individuos principales autores, y la de cadena perpetua para otro.

—La primavera ha sido poco halagüeña para los labradores aragoneses, y se despide como empezó causando daños. El 11 hubo una tronada acompañada de piedras tan gruesas, que arrasaron muchos sembrados y viñedos en el término de Zaragoza. De la misma ciudad escriben que el 10 hubo un incendio en una casa de la poblacion, que afortunadamente pudo cortarse y salvar la mayor parte de los objetos que encerraba.

—Dice el *Avisador de Zaragoza* que en el pueblo del Burgo se habia desprendido un péñasco, aplastando á tres pescadores.

—Hace algunos dias que fué robada una campana del peso de 7 arrobas, del campanario de la iglesia de San Pedro de Serrahima, partido de Manresa

—Parece que al fin se trata de construir en Málaga un puente de hierro sobre el Guadalmedina, y que ha de estar concluido muy en breve, pues se tenian ya acopiados todos los materiales para la obra.

—Las noticias de cereales en Galicia son satisfactorias. Los ensayos del cultivo del *sorgho*, practicados en muchos puntos del pais obtienen un éxito feliz y es de esperar que en pocos años el cultivo de esta útil planta produzca una revolucion en la agricultura de Galicia. En algunos distritos vinícolas, por ejemplo Valdehorras, se ha presentado ya el ma-

taba lejos de entregarse, como le acusaba, á todas esas disipaciones en las que Ulrico habia querido arrastrarle, que habia salvado á su hermana y que en aquel momento prodigaba con ella sus cuidados al señor Kinserlay.

Pero esta noticia en vez de calmar á Marta, como lo esperaba su madre, no hizo mas que aumentar sus sufrimientos; no pudo soportar la idea de que Enrique estaba en el castillo cerca de Sofia.

—No le dije á Vd., madre mia, exclamó con arrebató, que se amaban desde el primer baile dado en el palacio; muchos años hace de esto, y no he olvidado las miradas de Enrique cuando se dirigian hacia Sofia, la pasion que brillaba en su frente y en sus sonrisas mientras bailaban juntos. ¡Madre mia, ellos tuvieron entonces uno de esos momentos que no se borran nunca, uno de esos momentos que por obtenerlo de Enrique, hubiera dado mi vida! ¡Y Vd. me dice que se hallan juntos, solos en este instante en que le hablo á Vd.; cuando yo estoy tan lejos! ¡Yo que he pasado tres años viviendo soamente para separarlos, para impedir que se vieran, que se hablaran, que se oyeran, y están allí, allí, sin estar yo, amándose y diciéndose... y no andamos, y no llegamos y no llegaremos nunca!

En vano procuró la señora Kinserlay que la razon se abriera paso á través de la especie de lo-

léfico *oidium*. En otros felizmente aun no hay indicios de el.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 12. El rey de Nápoles ha concedido 3,000 libras esterlinas para los maquinistas, y entregado el *Cagliari* con la tripulacion que navega ya para Génova.

Parece que la cuarta conferencia de Paris ha sido muy satisfactoria para Turquía.

Paris 12. Las hostilidades empiezan nuevamente en Marruecos.

Inglaterra concede indemnizacion por los perjuicios causados á buques que fueron indebidamente visitados.

La quinta conferencia será el dia 18.

Constantinopla 11. Fuad-Bajá, ha entregado en Paris una nota, por la que la Puerta admite el *statu quo* de 1856; pero en cuanto á lo demás mantiene las declaraciones que hizo en el primer congreso de Paris.

Paris 14. El *Monitor* de hoy desmiente de un modo terminante las últimas noticias que han corrido, sobre todo en los periódicos ingleses, sobre armamentos extraordinarios en Francia.

Hoy se celebra en Paris la quinta conferencia.

Marsella 14. Hay algunos pormenores sobre el atentado contra el cónsul inglés en Belgrado. Los soldados turcos atacaron el consulado inglés pero fueron rechazados por la guardia que daba el servicio en el consulado, y que se componía de soldados serbios.

—La compañía de los caminos de hierro romanos, que tiene su centro en Paris, ha regalado al Papa un wagon para su uso particular, y nada se ha omitido para que sea digno del soberano Pontífice. Se divide en tres secciones: un oratorio, un salon y un dormitorio. Cuatro ángeles de oro y plata, los medallones de los doce apóstoles y tableros de

cura que se habia apoderado del espíritu de Marta, la impaciencia de la jóven fué tal, que una fiebre ardiente le encendia la sangre y daba un temblor á todos sus miembros en el momento de llegar al castillo.

La vista de Enrique al lado de Sofia no fué muy á propósito para calmarla.

Sin embargo, el enfermo, entre las cariñosas palabras que dirigió á su esposa y á su hija, no se descuidó de decir á Marta:

—¡Cuán engañada estabas, hija mia, acusando á tu esposo! vamos ha sido un hermano adicto, un excelente hijo; y será un buen marido si quieres tratarle con amabilidad.

Marta iba á contestar, pero su madre la detuvo temerosa de que hablase demasiado sobre este delicado asunto, anunciando que acababan de enviarle una carta que la aguardaban en el castillo; esta carta fechada en el Havre, era de letra de Ulrico, y estaba impaciente para saber su contenido:

Entonces leyó en alta voz lo siguiente:

«Mi querida madre:
Dejo á Paris, ese lugar de delicias, en donde se es muy desgraciado; ese lugar en donde hay tantas riquezas como personas que se arruinan. Yo soy de estos, y temo que mis locuras y las revoluciones ayuden á que mi padre aumente el número de ellos.»

bronce adornan la parte exterior. En el salón se ven hermosas pinturas de un artista de raro talento, Mr. Gerónimo, que ha procurado, sin quitar á sus composiciones el sello religioso que recuerdan, enlazarlas con asuntos en que la locomoción tuvo una parte. Una de estas composiciones representa al Papa rodeado de cardenales y obispos, bendiciendo desde lo alto de un muelle el barco de vapor que llega y une con un surco de fuego el rail francés con el rail romano, la iglesia llama la protección celeste sobre el genio del hombre. En otra se vé al Padre Santo, echando su bendición á la locomotriz, dispuesta á correr y lanzando impaciente espirales de humo por sus narices de bronce como los monstruos de la Mitología.

—Por el cuerpo de artillería francés, se están haciendo varios experimentos á fin de reemplazar la mecha ordinaria con un sistema de percusión y plata fulminante.

—La prensa inglesa se desencadena con increíble rudeza contra el general Walpole, que como saben nuestros lectores, sufrió un descalabro bastante grave al intentar el ataque de la ciudad y fuerte de Roowab, y que por sus honrosos antecedentes debería creerse seguro de semejantes inconveniencias. «Es mucho más fácil, dice con mucha razón un periódico francés, de donde tomamos esta noticia, escribir artículos en los diarios de Londres ó Bombay, que hacer la guerra superando las dificultades que abrumaban á los ingleses en la India. La conducta de aquel general ha sido excusada por sus jefes naturales, á cuya competencia debe exclusivamente fiarse el conocimiento de semejantes asuntos. Sir Campbell, cuyo valor y pericia estratégica no pueden ser objeto de duda para nadie, nada ha encontrado que reprender en el desgraciado hecho de armas de aquel general, cuya desgracia es puramente una de las eventualidades de que nunca han podido precaverse los más ilustres capitanes. Con alguna más razón procederían los periódicos ingleses si descargaran su bilis contra las providencias tomadas en aquellos países por la administración civil, verdadera y principal causa de la animadversión con que los indígenas miran á los ingleses.»

—En la madrugada del 14 de mayo ocurrió en Nueva Albany un terrible incendio en los depósitos de máquinas de la compañía del ferro-carril de Salem. Se quemaron siete locomotoras; dos ó tres carros de pasajeros, doce de carga y toda la maquinaria que había en el edificio. Cálculase la pérdida en 250,000

pesos y el seguro alcanza solo á 10,000. Parece que el incendio no ha sido casual, sino obra de algún malvado. En la ciudad de Newark-New Jersey, ocurrió el mismo día un incendio que ocasionó la pérdida de unos 14,500 pesos fuertes.

—En Londres se han celebrado varios meetings para organizar una sociedad destinada á socorrer á los escritores de la prensa periódica que hayan quedado sin medios de cubrir sus necesidades y las de sus familias. Están ya aprobados los estatutos, y se cree que la sociedad no tardará en constituirse. No solo se trata de socorrer á los escritores, sino á sus viudas y á sus hijos huérfanos. Han sido invitados á inscribirse como socios todos los hombres amantes de la prensa.

—El emperador de los franceses ocupa gran parte de sus horas de ocio en escribir una historia acerca de las armas estruendosas. Dicese que será una obra sumamente curiosa y notable.

—El coronel suizo Elgger, jefe de E. M. G. que fué de las tropas del *Sonderbund*, hoy al servicio del Sumo Pontífice, ha sido promovido por Su Santidad á general de las tropas pontificias.

—El célebre clown, M. Auriol, cuya muerte repentina anunciaron en coro los periódicos de París, ha protestado de la verdad de esta noticia por medio de una carta tan graciosa como picante que ha dirigido á la *Patria*. El intrépido saltador y equilibrista suscribe su epístola en el campo de la feria de Versalles en donde su compañía seguía todas las noches alcanzando estrepitosos aplausos.

—Desde que el emperador Napoleón ha dado impulso á la sementera de pinos en tierras completamente estériles y areniscas, tomando la iniciativa, este género de selvicultura se vá estendiendo y generalizando en todos los departamentos franceses que tienen terrenos de aquel género. En la Comuna de Hourtings vá á sembrarse una extensión considerable de montecillos de arena para lo cual se ha abierto un crédito de cincuenta mil francos al prefecto de la Gironda: por este medio, dentro de veinte años habrá una transformación completa en muchos puntos, y los que hoy son los más pobres, serán dentro de aquella época los más ricos. Los pinos que se han sembrado hace dos años desde la Barra hasta el término de Biarritz, prosperan cada día, y no tardarán muchos años sin que este árido paisaje presente la más hermosa perspectiva.

—Se esperaba en Munich, de un día á otro, al príncipe hereditario de las Dos-Sicilias, duque

de Calabria, que debe casarse con la duquesa María de Baviera, hermana de la emperatriz de Austria. El casamiento se celebrará en el palacio de Possenbotten. Francisco María Leopoldo, duque de Calabria, nació el 16 de enero de 1836, y María Sofía Amelia el 4 de octubre de 1841.

—Se van trasluciendo algunos nuevos detalles acerca del ente singular muerto en Versalles en calidad de mujer, y que luego apareció ser hombre. Parece que el tal tenía la espalda marcada con la T y F (*travaux forcés*) de los presidiarios. La aristocracia de Versalles y la de la orilla izquierda del Sena, están altamente escandalizadas del lance. Parece que no tardarán en saberse las circunstancias del hombre que por tantos años ha estado engañando tan habilmente á la buena sociedad de Versalles: la curiosidad es grandísima.

—Por cartas particulares recibidas de Sebastopol, se sabe que han llegado á aquella plaza nuevos empresarios norte-americanos para sacar del fondo del mar, con aparatos mayores y más eficaces que los anteriormente empleados, los buques que como saben nuestros lectores, fueron sumergidos al principio de aquel memorable sitio para entorpecer la entrada al puerto. En las mismas correspondencias se lee que se trabaja con extraordinaria actividad en la reedificación de los templos y edificios principales de la ciudad.

—Ultimamente se ha verificado en Nueva-York la consagración de la nueva iglesia católica de San Vicente de Paul, situada en la calle 23.^a entre la 6.^a y 7.^a Avenidas. El señor arzobispo de Hughes ofició en la función á la que asistió un gentío inmenso.

—M. Girardeau Leroy, agrónomo establecido en las inmediaciones de Orleans, acaba de publicar una Memoria, en la cual afirma que es muy perjudicial destruir los buhos, mochuelos y demás aves nocturnas, porque destruyen un número considerable de ratas, ratones, topes, musgafios ó ratones campesinos, y orugas, etc. Dice que en un nicho habitado por un mochuelo con su hembra, encontró en el trascurso de un año 15 celemines y medio de husos de animales pertenecientes á las familias que solo se alimentan de granos.

Según otra investigación muy curiosa, dice que una nidada de abejarrucos en 21 días había destruido 45,000 orugas. Por último asegura que un nido de buhos, lechuzas, mochuelos, etc., en una casa de labranza, vale más que diez gatos: así es que concluye re-

Pensé hacer como el vizconde de Villefray, suicidarme, porque no podía satisfacer mis deudas de juego; pero de qué hubiera servido mi muerte? mi vida puede servir para divertirme aun, pagar á mis acreedores, y procurar á Vds una nueva fortuna.

Parto para California, ese país no es aun conocido y los primeros que vayan podrán enriquecerse; si muero no me llore Vd. mucho pues no lo merezco; si vivo espero hacerla reír reparando lo pasado.

Comunique Vd. todo esto á mi pobre padre, le he dejado en un momento en que el pesar le anonadaba, y no pienso en esto sino con el corazón oprimido pues les amo á todos.

Diga Vd. también á Teodoro que escogeré un hermoso país con salvajes, para que vaya á fundar un fanatismo, si la República no le da el bosque de Saint-Germain.

Salude Vd. á mis hermanas y tranquílice á Marta, su esposo es el más virtuoso de los hombres, pues he hecho inutilmente cuanto he podido para pervertirlo.

Hasta la vista y perdone Vd. mi buena madre. Su hijo. —Ulrico.»

Al ver que tomaba sus desgracias tan alegremente, se hicieron estas manos sensibles para la familia: respecto á Marta, había escuchado apenas;

su mirada ardiente espía á Enrique y á Sofía con tal persistencia que la joven, llena de dolor, salió del cuarto y se la vió atravesar el parque para juntarse con Lea. Iba instintivamente á buscar un balsamo para sus heridas.

Los celos son una terrible y cruel pasión. Nada obra con más poder sobre la imaginación: crea fantasmas á las que dá la forma y la apariencia de verdad. Pronto el espíritu de Marta creyó ver un convenio completo y constante entre su esposo y Sofía: su reserva era una máscara con la que cubrían su inteligencia; la ausencia un medio para no ser descubiertos; esos años que Sofía había pasado en el campo, según sus ideas, motivaban las frecuentes ausencias de su esposo para ir cerca de su riva; debían haber pasado muchos días juntos mientras que ella estaba sola llorando...! y la necesidad natural de los celos, de convencerse de lo que supone, hizo levantar á Marta espontáneamente de su asiento, salir del cuarto y correr al de Sofía, creyendo encontrar infaliblemente algunos indicios culpables de las relaciones que suponía.

La casta morada de Sofía no tenía nada de sospechoso ni de misterioso; solamente tenía sobre una cómoda religiosamente guardado el viejo cofrecito legado por su padre y encerrando los papeles de familia, que no había vuelto á abrir para no

alimentar los pesares del orgullo que podía inspirarle. Marta buscó por todas partes y no viendo más que este objeto que pudiese encerrar algún misterio, se apoderó de él, corriendo á su aposento cargada con el mueble sospechoso, pero Enrique asustado de la expresión amenazadora que había tomado su semblante en el momento en que la dejó, se encontró á su paso por haberla seguido y entró en su habitación.

Difícil es explicar lo que experimentó Enrique adivinando hasta donde le había arrastrado una celosa curiosidad; llevaba tan lejos el conde de Meillon el sentimiento decaído del honor que le arrebató á pesar de su dulzura y de su calma, y con una violencia poco natural en él, interpelló á Marta para saber qué pretendía hacer de aquella cajita que venía de buscar del cuarto de Sofía.

Al tono áspero y arrebatado de Enrique, Marta no se contuvo ya, le colmó de reprensiones diciéndole que había querido una prueba material de su perfidia, y que la tenía.

Y al hacer aquel un movimiento para quitarle la cajita, la tiró al suelo con tal violencia, que la madera vieja y frágil se hizo pedruzcos, viéndose ambos esparcirse los papeles á sus pies con los restos del pobre cofrecito.

Se continuará.

comendando á estos animales con mucho entusiasmo y seguridad en sus asertos, cuando otras los esterminan sin compasion

—Dice el *Courrier des Etats-Unis* del 26 de abril:

«El capitán Ladd, del buque de tres palos, el *Pacifico* llegado recientemente de Nueva-Orleans, á Nueva-York, cuenta que el 17 de abril, estando muy tranquila la mar, y hallándose á cerca de cien millas de la costa, ha sido espectador de un fenómeno de los mas notables, que participaba á la vez de temblor de tierra y de tempestad. La tripulacion del *Pacifico* oyó desde luego un ruido sordo de rotacion, casi continuado, parecido al del trueno cuando aun está lejano; poco á poco se aproximó este ruido de rotacion y se hizo mas fuerte, igual al ruido de un violento cañoneo; acompañado de terribles sacudimientos que hacian balancear al buque como si se hallase en la proximidad de peligrosos arrecifes. Todo temblaba á bordo, y se hubiera podido creer que rodaba de popa á proa por el puente un enorme tonel. Estos sacudimientos y este ruido singular, duraron cerca de quince minutos, la atmósfera estaba sofocante, y el cielo tenia un aspecto desusado. Pero lo que hay de mas curioso aun es que mientras toda la duracion del fenómeno la mar conservó su tranquilidad.»

—Los diarios de Nueva-Orleans del 15 de abril nos traen el siguiente relato. «Ayer á eso de las seis de la tarde, en el rio á la altura de la calle Quatrieme de la ciudad de Lafayette, tuvo lugar una espantosa catástrofe. La caldera del *Falls-City* que iba rio arriba, ha reventado, matando siete personas é hiriendo á otras ocho, mas ó menos gravemente. Se hallaban á bordo ochenta pasajeros de cámara pero ninguno fué herido.»

—El 5 entró en Londres la reina Victoria de vuelta de su corta excursion á Osborne. En breve se esperaba al príncipe Alberto, que ha ido á Prusia á ver á su hija, casada con el príncipe heredero de aquel reino.

—Sabido es que dentro de pocos dias se vá á proceder á los ensayos preliminares para la colocacion del cable submarino entre la América y la Irlanda. En los Estados-Unidos se considera tan seguro el éxito de esta empresa, que ya se ocupan de suscitar concurrencia al futuro telégrafo eléctrico. Proyéctase, en efecto, crear una nueva línea telegráfica á través del Océano, que arrancaría de la costa de Portugal y terminaría en Boston, tocando en el grupo de las islas Azores. El cable que atravesaría el Atlántico, partiendo de Flores, situado á 1,800 millas de Boston, se uniría en San Miguel, una de las islas Azores, y de allí iría directamente á Lisboa.

—El diario el *Americano* dá los siguientes pormenores sobre una curiosa operacion que se ha hecho en el puerto de Bres: «De nada menos se trataba que de arrancar de una sola explosion de mina la enorme montaña pedregosa de Bocage, cuya extraccion ha hecho necesaria el ensanche de los arsenales que se proyectan construir en aquella parte del puerto interior. Tomadas las últimas disposiciones por el ingeniero de las obras hidráulicas, se dió la orden de disparar la mina, y para evitar las desgracias que pudieran ocurrir á causa de la aglomeracion de los trabajadores empleados en los talleres y arsenales vecinos, se indicó como la mejor hora las doce del dia. Sin embargo, antes de esta hora millares de personas ocupaban los puntos culminantes del puerto y del campo, desde donde se distinguia la apertura de la mina, y en todos los semblantes se manifestaba una ansiedad curiosa. A las doce y media, en cuanto llegaron el

perfecto marítimo y el mayor general de la marina, el ingeniero hizo partir la señal de aviso, y poco despues se oyó un ruido sordo y prolongado; un conducto indescriptible conmovió la tierra en sus profundidades, produciendo en las personas el efecto de un sacudimiento eléctrico; el muro que ciñe el puerto, construido sobre la montaña del Bocage, se desplomó en parte, y la misma montaña, como la nave que levanta una ola irresistible, se levantó toda ella algunos metros y vino á caer desmoronada sin lanzar al aire ningun pedazo, sobre su base, profundamente destruida. La obra de destruccion estaba consumada, los trozos de roca rodaban hasta el borde del muelle, proyectándose á lo lejos una espesa nube de polvo y volviendo á tomar la tierra su inmovilidad.»

—Una nueva invencion del abate Caselli, de Florencia, va á cambiar radicalmente la trasmision de los despachos telegráficos. Por un mecanismo y un procedimiento nuevo, inventado por Caselli, se puede transmitir á cualquier distancia el *fac-simile* de manuscritos y de dibujos (aun con letras y figuras de color) hechos á pluma en papel usual mojado en cierto liquido preparado con muchas sustancias; la trasmision posible es de 60,000 letras por hora. La trasmision de los despachos ó de los grabados no dependerá de la mano del hombre, porque el mecanismo puesto en movimiento por la fuerza eléctrica ó magnética, trabaja por sí solo, y el telegrafista no tiene mas que hacer que colocar los despachos bajo la máquina y quitarlos tan luego como sean transmitidos. El procedimiento es de los mas sencillos: el papel en que se contiene el despacho ó el dibujo que se ha de transmitir debe enrollarse en un cilindro, y en la estacion en que se ha de recibir el despacho no tiene mas que hacerse que enredar en otro cilindro un papel blanco preparado, sobre este se verifica la reproduccion del *fac-simile*. Si es exacto este invento, bien puede asegurarse que vá á tener efecto una revolucion completa en la telegrafia eléctrica.

—Desde hoy, escriben de Londres con fecha 25 del pasado, se permite al público visitar interiormente el *Leviathan*, que está ya corriente de aparejos, pintado y adornado para el mar. Son muchos los vapores del rio que están anunciados para llevar y traer curiosos. Se cree que la cosecha de esterlinas que con tal motivo recogerá la compañía, pagará los gastos subsiguientes al lanzamiento al agua de ese monstruo de la navegacion.

—Un italiano llamado Cavanna, ha inventado un nuevo motor de agua, que podrá sustituirse á todos los conocidos en cualquier sitio, lo cual si es cierto, producirá una revolucion en la industria. De su proyecto se ha ocupado la Cámara de diputados de Cerdeña, á petición de Ansaldo, habiendo invitado Cavour al inventor á que pase con su máquina á Turin, para los ensayos que demuestren la verdad de su descubrimiento.

Gaceta.

—ELECCIONES.—Diez y siete juzgados de primera instancia hay en esta provincia, y por lo tanto diez y siete son los diputados provinciales que deben elegirse. Esta capital comprende 2 distritos: el de Aguilar 3 pueblos: el de Bajalance 5: el de Baena 3: el de Cabra 4: el de Castro 2: el de Fuenteovejuna 9: el de Hinojosa 6: el de Posadas 7: el de Lucena 2: el de Montilla 1: el de Montoro 4: el de Pozoblanco 10: el de Priego 4: el de la Rambla 7 y el de Rute 4.

—A CHIRONA.—Ha sido preso por el celador Pelaez y su vigilante, el gitano que segun dijimos habia herido hace pocos dias á una gitana, en la calle de las Cabezas. Pero lo particular es que acosado el agresor por dichos funcionarios, se metió huyendo en la cárcel, de donde no saldrá ya sino cuando esté juzgado.

—CANDIDATURA.—Segun tenemos entendido, el Excmo. Sr. Conde de Hornachuelos no ha tenido á bien aceptar que corra su nombre en la eleccion de Diputado Provincial por el distrito de Montoro, á pesar de las instancias y ruegos que le ha hecho la mayoría de los electores.

—VERDADES.—Desgraciadamente tienen aplicacion muy esacta las siguientes:

—Dios envia á los ambiciosos alentados por el rencor y la envidia como una calamidad á los pueblos.

—Cuando la ambicion no nace de almas nobles y generosas, sus resortes son la calumnia, la intriga, la impostura

—El uso de estos miedos medios es la confesion explicita de la falta absoluta de propios y legitimos merecimientos.

—El ambicioso intrigante y calumniador reconoce su inferioridad y su bajeza con el solo hecho de aspirar á su engrandecimiento, no fiado en su valer que es nulo, sino tratando de manchar con su inmundicia planta el limpio armiño de ajenas reputaciones.

—Podrá el malvado obtener en esta desigual lucha un triunfo efimero, que pesará sobre las cabezas de los hombres de bien, como pesan las tormentas sobre la superficie de los mares, pero que no tardan en desaparecer, quedando limpia la atmósfera y levantando su tallo las flores de las praderas.

—Los hombres honrados respetan á los demás: solo quien no tiene honra puede jugar con la agena.

—TRANSEAT.—En la extraccion de la loteria primitiva, verificada el 14, han salido premiados los números siguientes.

51.—42.—79.—23.—3.

—ACCION LAUDABLE.—Todo lo que es noble y digno tiene eco en las almas de elevados sentimientos, y forma un terrible contraste con las miserias de nuestra sociedad. Ayer en la calle de San Fernando se acercó á un caballero amigo nuestro un niño de corta edad, hijo de una familia decente, aunque pobremente vestido, y le refirió con un candor que rayaba en lo sublime la historia de las graves desgracias que habian caído sobre su familia; nuestro amigo le llevó á su casa, lo vistió con la ropa de sus hijos y le empezó á dispensar su proteccion para que pudiese recibir una educacion propia de su clase. Omitimos nombres propios por no herir la modestia de nuestro generoso amigo; pero no hemos podido dejar de describir esta escena que inundó nuestra alma de gozo y que debe servir de estímulo para que se repitan hechos semejantes, que solo la caridad cristiana puede producir.

—AGUAS.—Hoy de 11 á 1 del dia se sustaba en la Administracion de Propiedades y Derechos del Estado de esta provincia el aprovechamiento de las aguas de lo que fué molino llamado de Lope Garcia, en este término.

—ESTADO.—En el núm. 93 del Boletín oficial de esta provincia se publica la nota de las cantidades que desde hace varios años deben los Ayuntamientos á los Maestros de escuelas públicas. En este estado no figura el Ayuntamiento de esta capital.

—SAN RAFAEL.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de plomo que lleva aquel título, sita en el Molino de Mosquetillas, término de Villaviciosa.

Boletín Religioso.

Hoy. S. Anastasio y compañeros mártires de Córdoba.

S. Anastasio, cordobés de origen, y criado en la Basílica de S. Acisclo, hoy los mártires, fué desde muy joven diácono, y luego presbítero. Recibidas las órdenes sagradas se retiró á uno de los monasterios de la Sierra. Anhelando dar su vida por Jesucristo bajó á los reales alcázares, y predicando la fé cristiana fué preso y luego decapitado con S. Félix, monge del monasterio Comp. utense, por la misma causa. Despues de las doce de aquel día cierta joven del monasterio Tabanense, á quien la noche antes se apareció Sta. Agata ofreciéndola rosas y lirios y animándola al martirio, se salió silenciosamente del monasterio, y presentándose ante los jueces maldijo á Mahoma y predicó á Cristo, con lo que irritados aquellos la condenaron á muerte en 853.

—Hoy reza la iglesia de los mismos Santos, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia del convento de la Encarnacion.

—Hoy quinto día del solemne Octavario que la real y venerable Congregacion del Caballero de Gracia consagra al Smo Sacramento en la iglesia de la Encarnacion: por la mañana á las 10. predicará el Sr. Lic. D. Miguel Riera, cura propio de la parroquial de S. Andrés.

—Sesto día de Novena de S. Antonio de Padua, en el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta, á las 6 de la tarde, sin sermón.

—Sesto día de igual Novena en la iglesia de San Francisco á las 3 y 1/2 de la tarde: predicará el Sr. D. Gabriel Gimenez, cura teniente de la Parroquial de S. Pedro.

—Septimo día de la misma Novena en la hermita de S. Juan de Letran, á las oraciones, sin sermón.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Angeles, en S. Andres.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 12 de Junio —3 por 100 solidado á 40,55 y el diferido á 28,40.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 15 de Junio á igual hora del día 16.

	Fanegas	Precios.
ALHONDIGA.		
Trigo.	30 1/2	47 1/2
	21	48 1/2
	11	49
Cebada no hubo venta.		
FUERA DE LA ALHONDIGA.		
Trigo.	90	47
	100	47
	156	47 1/2
	20	48
	10	21

Acete fresco dentro de la ciudad á 44 id. en los molinos á 32: Jabon blando á 15 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento á 34 cuartos libra.

Avisos.

—VENTA. Se vende una casa núm. 18 calle de la Madera baja, junto á la puerta de Almodovar. Quien desee su adquisicion, podrá ver al Procurador de este número D. Mariano Aguilar y Hoyo, plazuela de la Compania núm. 2, encargado de su venta. 4-1

—ARRENDAMIENTO. Desde el día se dá en arrendamiento la casa núm. 19 plaza de la Constitucion, acabada de obrar y pintada. El procurador D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros núm. 18 darán razon.

El mismo tiene encargo de tomar en arriendo una casa en esta capital, en sitio no muy estraviado, con cuadra y la amplitud necesaria.

—VENTA. La de una pila mediana en buen estado y arreglada. En la plazuela de S. Pedro junto de la botica, darán razon. 4-1

—NEVERIA. El Domingo 20 del actual se abre una nueva neveria en la calle de Armas núm. 68, en donde se servirán helados, sorbetes y liquidos frios, á los precios siguientes. Los vasos ó copas mayores de bebidas sencillas como almendra, naranja, limon, canela á 2 rs. Espumas de limon, naranja,

chocolate, leche y café á 3 rs. Sorbetes de ave-llana, mantecado y toda clases de sorbetes de frutas á 4 rs. Liquidos y frios de horchata de almendra y de chufas, limon, naranja y agras á 1 y 1/2 real. La libra de nieve 10 cuartos.

Notas. Se hacen quesos helados y serán arreglados segun sus clases.

Desde las once de la mañana en adelante se servirá horchata de chufas á estilo de Madrid. 4-1

—ATLAS DE ESPAÑA Y SUS POSESIONES DE ULTRAMAR. En la Libreria de Lozano se hallan de venta por Provincias los mapas geográficos estadísticos é históricos de D. Francisco Coello, los cuales contienen además el plano de la capital de provincia á que pertenecen, y los de las poblaciones de mas consideracion de la misma. El precio á que se espenden es sumamente arreglado. 4=1

—ALMONEDA. Casa núm. 2 plazuela de los Carrillos frente á la cocherá del Sr. Baron de Fuente de Quinto, se hace de varios muebles y efectos, y hay monturas para caballos: en la misma casa se arrienda tambien un granero de mil fanegas de cabida. 4-1

—PERDIDA. Se ha estraviado el Domingo anterior en el arrecife desde la Puerta Nueva al Monton de la tierra na cartera que contiene papeles de interés para su dueño. La persona que la haya encontrado se servirá entregarla en casa del maestro Hilario, calle del Putro, junto á la posada de la Herradura, donde se le gratificará. 4-3

—VENTA. Se vende el cortijo de Cabrerizo, término de esta ciudad, de cabida de 141 fanegas de tierra, propio de D. Rafael Ariza, vecino de Benamejí. El encargado en Córdoba para la venta es D. Rafael Padilla, que vive en la calle del Paraiso. 4=3

—ALMONEDA. La hay de varios muebles, entre ellos una silleria de caoba procedente de los talleres de Sevilla. En la casa-Administracion principal de Correos se encuentran depositados para su venta. 4-3

—VENTA. La de la mitad de la casa núm. 2 calleja Sucia de Capuchinas, que tiene buenos graneros y demás habitaciones y oficinas para casa de labor: es de propiedad particular y libre de censo. La persona á quien acomode su adquisicion puede tratar de su ajuste con su dueña doña Rafaela Diaz, ó avistarse con el procurador de este número D. Rafael Martinez Hidalgo, encargado tambien para oír proposiciones. 4=4

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda un granero de la cabida de 1500 fanegas, plaza de las Cañas núm. 11; el que quiera tratar de su ajuste plaza del Salvador núm. 9. 4-3

—ESPADAS CONTRA EL CALOR. El Depósito de abanicos y quitasoles del pasage de la Union de Sevilla, tan acreditado por su baratura, establecido en esta en la Esparteria, ofrece al público una baja considerable en los dichos artículos, y lo comunica á sus innumerables parroquianos para que acudan con tiempo á aprovecharse de ella. Solo permanecerá 8 dias. 6-2

—VENTA. Se enagenan dos casas en esta ciudad, calle de Azonaicas núms. 16 y 17. La persona que interese su adquisicion podrá entenderse con D. Francisco Ruiz de Pedrajas, apoderado de su hermano el propietario, que vive calle de Badanas, frente á la parroquia de la Ajerquia. 8=5

—VENTA. Se vende un precioso violin con su caja en un precio módico. En la calle del Baño de la Catedral núm. 52 darán razon. 4=3

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda para desde 1.º de Enero de 1859 el cortijo del Valle alto de Pedro Cid, término de

Montoro, situado en la Vega de Pajares, compuesto de 146 fanegas de tercio, bajo la renta y condiciones que se manifestarán en la Secretaria de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos, calle del Arco Real núm. 27, en Córdoba. 10=8

—PERDIDA. Se ha estraviado en la carretera desde Pedro Abad á Córdoba un burro rucio oscuro con el pelo anillado, de edad de 5 años, de bastante alzada. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo en esta ciudad en la posada de la Puerta Nueva, y en Pedro Abad en la posada del Primo. 4-4

—PERDIDA. Quien se hubiese encontrado una sortija de oro cincelada con tres diamantes, que se perdió la mañana del 4 del corriente mes desde la calle de las Parras á la calle de Armas, se servirá entregarla en dicha calle de las Parras núm. 7, donde se le dará una gratificacion. 4=3

—VENTA. Se vende una taberna con todos sus enseres, juntos ó separados, situada en el Campo de la Verdad núm. 2 y á precios muy arreglados. En la misma vive Mariano Vega, con quien se podrá tratar de la enagenacion. 4-3

—HALLAZGO. La persona á quien se le haya estraviado un perro pacho, en los dias despues de la feria, se presentará en casa de D. José Perez Chillón, frente al Instituto provincial, y dando las señas se le devolverá.

—VENTA Ó ARRENDAMIENTO. Se vende ó arrienda desde el día, el lugar nombrado de Valdehondillos, sito en el término que fué de Trassierra. El encargado de verificarlo es D. Bartolomé Maza, calle de Jesus Maria núm. 2, que admite proposiciones para ejecutar la venta á plazos. 4-4

—COMPRA DE PAPEL. Se desea comprar una gran cantidad de papel de la Denda del personal. En la redaccion de este periódico darán razon.

—PERDIDA. De la posada que en Almodovar del Rio hay á la entrada del pueblo ha desaparecido una jaca castaña con cabos negros, de 7 cuartas de alzada, cerrada, herida en la nalga izquierda, y bebe en blanco: tiene una sobremano en la derecha. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo al Sr. Alcalde de dicha villa. 4=3

—ALMONEDA. La hay de varios bienes en las casas núm. 10 calle de Sta. Clara de esta Ciudad, desde el Viernes 18 del corriente, y horas de nueve de la mañana en adelante. 4-2

—VENTA DE PAJA. En las eras de la Victoria se vende de trigo y cebada á 8 duros la carretada. El que quiera comprar una ó mas carretadas debe avistarse antes con el dueño de la paja que vive en la casa núm. 37, compás de S. Agustin, para dar aviso al encargado en ella del número de carretadas que han de cargar y para quien son. 4-2

—TINTORERIA. El antiguo y acreditado establecimiento químico de tintoreria, callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado á la calle de las Cabezas núm. 6, inmediato á dicho Portillo.

TEATRO.

Funcion 27.ª de abono para hoy.

El drama en 3 actos, *La Flor del Valle*.— Seguirá el baile *La Flor Granadina* ó una fiesta en la Alhambra.—La pieza *La pena del Talion*.

A las 9. A 3 rs.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.